

UNO MAS UNO

Fascismo: Injerencia de EU en América Latina

EXCELSIOR

Mandó Arrestar Videla
a 19 Mujeres Encinta

El régimen militar de Argentina encarceló a 19 mujeres embarazadas en ese país acusadas de estar coludidas con sus maridos en labores subversivas, y hasta ahora se desconoce su suerte así como la del nacimiento de varios niños, denunció ayer la Fundación para los Derechos Humanos de las Américas en México.

Se añadió que "por informes filtrados de algunas prisiones se sabe que la mayoría de las 19 mujeres dieron a luz a sus bebés y se ignora qué hicieron con sus hijos las autoridades militares".

Se cita el caso de Laura Estela Calotto, detenida en noviembre de 1977 y que apareció muerta en agosto del año pasado, con visibles huellas de haber sido torturada. El cadáver fue entregado a su familia en una comisaría policial de La Plata, provincia de Buenos Aires. Su hijo, nacido en la cárcel, tiene ahora 8 meses de edad.

La Fundación "Habeas" dijo que "muchos de los bebés de esas madres fueron dados en adopción a familias sin hijos que ignoran el origen de las criaturas o bien se hallan en casas de huérfanos no identificados".

Las abuelas enviaron un mensaje a Su Santidad, el Papa Juan Pablo II, pidiéndole que intervenga ante las autoridades de Argentina. En la misiva señalan que "a la continua tortura de no saber dónde están nuestros hijos o la desgarrante herida de saberlos muertos, se agrega este dolor sin nombre de buscar incesantemente a estos hijos que nacieron durante el cautiverio de sus madres".

Oscar Alende, del Partido Intransigente argentino, afirmó que está demostrado que América Latina, sobre todo el Cono Sur, se ha constituido en el último reducto del nazifascismo internacional después de la Segunda Guerra Mundial.

"Estados Unidos —dijo—, tiene una política confusa. Tomemos el caso de Nicaragua y veremos que han sido los protectores de Anastasio Somoza. Se trata, en este y en otros casos, de una injerencia activa que repudiamos".

Alende, quien al lado del senador Horacio Labastida (de México), presidió hoy la mesa de trabajo sobre independencia y democracia en América Latina, manifestó, sin embargo, que la marcha de Latinoamérica hacia su unidad conceptual es irreversible y que será Estados Unidos el que deba acomodarse a "esta nueva situación" que abomina de las dictaduras y se apoya en la democracia, la participación del pueblo y la libertad.